
Facciamo il punto!
Mercoledì 28 novembre abbiamo presentato il nuovo Piano
per il Diritto allo Studio, che è lo strumento che permette
all'Amministrazione Comunale di sostenere le scuole del no-
stro paese. Nonostante il periodo di difficoltà economiche,
riteniamo che l'educazione dei più giovani sia un elemento
cardine di una comunità: come in una famiglia sono gli adul-
ti a fare i sacrifici, allo stesso modo in una comunità non si
tagliano le risorse ai bambini.
I trasferimenti dallo Stato alla scuola sono sempre in calo, e
il Comune si trova ad intervenire anche su questioni che
non sarebbero di sua competenza. Pensiamo in modo parti-
colare al sostegno. È possibile che un bambino che necessi-
ta di sostegno non possa avere un insegnante che lo segua?
La scuola deve essere di tutti, è per questo che molte risor-
se sono state investite sul supporto alle situazioni di difficol-
tà. All'interno del Piano per il Diritto allo Studio abbiamo
ritenuto importante inserire anche i servizi educativi extra-
scolastici (Fantasia, prolungamento della scuola dell'infan-
zia, CRED) che in collaborazione con la scuola e il comune
offrono un indispensabile supporto alle famiglie con i geni-
tori che lavorano, e l'asilo nido che quest'anno ospita 29
bambini e offre significative esperienze educative ai più pic-
coli. Il piano sarà approvato nel prossimo consiglio e si

potrà visionare sul sito del Comune.
Mercoledì 28 novembre è stato un giorno speciale, soprat-
tutto perché la sala consiliare era piena di giovani che, ac-
compagnati dai loro genitori e dalle insegnanti, hanno eletto
il Sindaco del Consiglio Comunale dei Ragazzi. Alcuni stu-
denti della scuola secondaria di primo grado si sono candi-
dati per svolgere un ruolo attivo all'interno della scuola e
della loro comunità. Saranno i protagonisti di un percorso
dove potranno mettere sul tavolo i loro desideri, le loro idee
e nello stesso tempo si assumeranno la responsabilità delle
scelte. Ecco i loro nomi: Mauro Tioli, Sindaco; Emma Bosel-
li, vicesindaco; Emma Antonioli, Marco Antonioli, Svetlana
Barbieri, Claudia De Battisti, Chiara di Caro, Lisa Ghidini,
Martina Ghidini, Erica Giusti, Melissa Marangoni, Alex Ma-
siello, Matilde Piva, Mattia Segala, Sara Tognetti, Arianna
Toselli, Sharon Zerbinati, Valeria Zibordi.
Un grazie e un in bocca al lupo a tutti. Crediamo che in-
vestire sulla formazione dei giovani sia un ottimo modo per
costruire una comunità migliore domani, fatta di cittadini
attivi che abbiano a cuore il bene comune.

Erika Campana e Davide Chieregatti
Assessore alle Politiche Educative e Consigliere Delegato
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I ragazzi in Consiglio

Un territorio più grande
Le ultime leggi di revisione di spesa nazionale stanno imponendo ai Comuni al di sotto dei 5000 abitanti di intraprendere
percorsi di associazione di servizi. Sermide non rientra in questi parametri, ma l'Amministrazione Comunale ritiene che in-
iziare a ragionare per collaborare con i Comuni vicini, mettere insieme servizi, trovare efficienze di scala, siano elementi su
cui puntare in modo convinto e non solamente un obbligo a cui prima o poi si dovrà far fronte. Per questo abbiamo iniziato
a confrontarci prima con i Comuni di Felonica, Carbonara e Borgofranco, poi anche con Poggio Rusco, Magnacavallo, Villa
Poma e Revere. Ancora non è definito l'assetto che uscirà da questi incontri, ma sicuramente la linea che si sta perseguen-
do è quella della collaborazione. Anche all'interno del Consorzio dell'Oltrepò sta emergendo questa linea, fortemente soste-
nuta anche dal nostro Comune. Per agevolare questi percorsi, Regione Lombardia affiancherà i Comuni nella fase di analisi
e di elaborazione dei dati, per trovare gli assetti finali ottimali.

Giovedì 6 dicembre, presso il Comune di Sermide, è stato
aperto lo Sportello Badanti. Si potranno rivolgere allo spor-
tello sia le persone che necessitano di questa importante fi-
gura assistenziale sia chi offre la propria disponibilità per
questo lavoro. Lo sportello sarà aperto il primo e il terzo
giovedì di ogni mese dalle ore 16.00 alle ore 18.00 e sarà
seguito da personale formato ad hoc. Si tratta di un proget-
to a costo zero per il Comune, in quanto finanziato con un
bando provinciale al quale abbiamo partecipato attraverso il
Piano di Zona.

Apre lo Sportello Badanti
Si avvisano tutte le famiglie delle persone che frequentano i
centri per disabili di Sermide, Ostiglia e Poggio Rusco che
per quest'anno è stata sospesa la compartecipazione alla
retta prevista precedentemente dal regolamento del Piano di
Zona, in quanto a seguito dell'arrivo dei voucher regionali
abbiamo ritenuto opportuno esonerare le famiglie dal paga-
mento per l'anno in corso. Lunedì 17 alle ore 14.00 presso il
Comune è previsto un incontro con tutte le famiglie di Ser-
mide interessate. Maggiori informazioni verranno pubblicate
sul sito del Comune di Sermide.

Centri disabili, sospesa la retta

Facciamo il punto è uno strumento implementato dal Comune di Sermide per favorire una informazione effi-
cace e puntuale sulle principali novità che riguardano l'amministrazione comunale. Per commenti, informazioni,

suggerimenti, è attivo l'indirizzo e-mail facciamoilpunto@comune.sermide.mn.it



In un periodo ove è innegabile l'importanza del ruolo che as-
sumono le energie messe a disposizione dalle varie realtà di
volontariato a favore della collettività, è stato promosso con-
giuntamente dalla Pro Loco, dall'Amministrazione Comunale
e da alcuni rappresentanti delle realtà di volontariato di
Sermide un incontro di tutte le realtà di volontariato sermi-
dese, svoltosi nella serata del 21 novembre presso la sede
della Polisportiva in vicolo Mastine.
L'intento della serata voleva essere quello di avvicinare tutte
le laboriose associazioni e gruppi per vivere un primo mo-
mento di condivisione rispetto all'operato di ognuno in rela-
zione al proprio coinvolgimento e alla propria tematica
(culturale, sportiva, sociale-assistenziale).
I circa settanta presenti, rappresentanti le molte persone
realmente coinvolte, sono state una conferma della ricchez-
za delle attività di volontariato sul nostro territorio.
In tale contesto (e proprio per voler avvicinare queste pre-
ziose realtà) è stata lanciata una proposta per voce del Pre-
sidente della Pro Loco e per volontà della Polisportiva:
l'iniziativa, chiamata "Una Luce per lo Sport", avra luogo il
22 dicembrea alle 17.00 e consisterà in una fiaccolata che
partirà dal Palazzetto dello Sport per arrivare in piazza Ple-
biscito, ove saranno presenti dei gazebo per un momento
conviviale.
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La ricchezza del volontariato

Linee guida in ordine al servizio di sgombero neve
Per quanto predisposto dal Servizio Lavori Pubblici dell'Area Tecnica, si conferma il piano neve degli anni precedenti.
Gli interventi che avverranno al bisogno, ad opera di 3 mezzi con pala anteriore e con 2 spargi sale, sono programmati per
una celere normalizzazione della circolazione stradale, assicurando così un buon livello di sicurezza soprattutto sulle strade
con maggior frequentazione.
Come ogni anno l’Amministrazione Comunale organizza il servizio di reperibilità neve che ha come obiettivo quello di
garantire la pronta attivazione dei lavori di sgombero neve dalle vie e piazze cittadine.
Il piano operativo per lo sgombero della neve, prevede l’immediata attivazione delle operazioni di pulizia delle strade e per
il ripristino della viabilità. Il paese e la sua viabilità sono state analizzate e suddivise in due aree di intervento, le strade
classificate in base all’importanza, così da ottenere una “graduatoria di priorità” negli interventi di sgombero e salatura
delle strade.
COLLABORAZIONE DEI CITTADINI
Affinché il piano operativo per lo sgombero della neve sia efficace, è necessaria (e indispensabile) la collaborazione di tutti.
Quattro sono le figure coinvolte: oltre all’Ufficio Tecnico Comunale, alle Imprese incaricate dello sgombero neve e al Co-
mando di Polizia Locale, i cittadini sono chiamati a svolgere un ruolo altrettanto importante. Il piano operativo è attuato
dall’Ufficio Tecnico Comunale e prevede interventi tempestivi sul territorio comunale, compatibilmente con l’intensità e la
frequenza delle precipitazioni nevose. Tuttavia, in considerazione della grande estensione della rete viabile comunale, tali
interventi potranno essere resi ancora più rapidi ed efficaci con la collaborazione di tutti.
Bastano poche e semplici regole:
- Perché i mezzi di sgombero neve possano intervenire, è indispensabile, soprattutto nei quartieri, che non vengano lasciate
automobili in sosta sulla strada. In caso di nevicate è necessario parcheggiare le automobili all’interno dei cancelli delle ab-
itazioni;
- La pulizia dei marciapiedi e gli accessi carrai e pedonali delle proprietà private deve essere eseguita a cura dei cittadini,
ciascuno per il tratto che gli compete.
- La neve proveniente dallo sgombero delle proprietà private e quella accumulata davanti alle stesse proprietà deve essere
ammucchiata in una zona della strada che non sia di ostacolo al traffico motorizzato o pedonale;
Chi ha effettiva necessità o vuole segnalare situazioni particolari può chiamare i numeri:
UFFICIO TECNICO 0386-967026
CAPO OPERAI 335-5347135

BUONE FESTE
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